
ПРЕЗИДЕНТ РФ ПОДДЕРЖАЛ 
ГЕННАДИЯ ИГУМНОВА В ЕГО ПЛАНАХ 

22 ноября в Кремле под 
председательством Прези-
дента Владимира Путина 
прошло первое пленарное 
заседание Государственно-
го совета России, в кото-
ром участвовали главы всех 
регионов нашей страны. 

На заседании обсуж-
далась стратегия разви-
тия России на период до 
2010 г о д а . О с н о в н о й 
д о к л а д на э т у тему с д е -
л а л П р е д с е д а т е л ь Пра-
в и т е л ь с т в а М и х а и л 
Касьянов. Затем с со-
д о к л а д а м и в ы с т у п и л и 
наиболее влиятельные 
региональные л и д е р ы -
г у б е р н а т о р П е р м с к о й 
о б л а с т и Геннадий Игум-
нов, губернатор Хаба-
ровского края Виктор 
Ишаев губернатор 
Санкт-Петербурга Вла-
димир Яковлев. 

Геннадий Игумнов посвя-
тил свое выступление воп-
росам стратегии России в 
XXI веке. Губернатор был, 
что называется, «в теме»: 

ведь лозунг, с которым он 
идет на выборы, звучит: 
«От достигнутого к лучше-
му, вместе в XXI век!» 

Выступление губернато-
ра Игумнова произвело 
впечатление даже на са-
мую взыскательную ауди-
торию: зал замер в напря-
женном внимании, а Пре-
зидент делал пометки по 
ходу выступления. Веду-
щие информационные 
агентства вышли с заголов-
ками «Губернатор Прика-
мья говорил о роли Рос-
сии в XXI веке». Именно в 
контексте новой стратегии 
Г. Игумнов подчеркнул клю-
чевое значение основных 
ресурсных регионов Рос-
сии и Прикамья — в осо-
бенности. Основной тезис 
губернатора: мы живем в 
стране, которую мы полу-
чили от наших предков, и 
мы осваиваем ресурсы, 
данные нам природой. 
Наша главная задача в но-
вом тысячелетии — задей-
ствовать главное богатство 

нашей земли — ее людей. 
Учителя, врачи, деятели на-
уки и культуры, сельские 
труженики и военные дол-
жны стать такой же визит-
ной карточкой Прикамья, 
как до этого были нефть, 
газ, алмазы и промышлен-
ное производство. 

Задача политиков и го-
сударственных деятелей — 
создать все условия для 
достойной жизни каждого 
человека. Тем более,тем-
пы роста экономики реги-
она позволяют обеспечить 
это поступательное движе-
ние. 

Президент России с 
одобрением воспринял 
выступление губернатора 
Пермской области, и в лич-
ной встрече Президента и 
iуиирнатора эти вопросы 
получили дальнейшее раз-
витие. Теперь уже ни у кого 
не вызывает сомнения, что 
будущее Прикамья — в на-
дежных руках. 

Михаил Г О Л О В Л Е В . 

Выступление губернатора Пермской области Игумнова Г. В. 
на заседании Государственного совета Российской Федерации по вопросу 
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Господин Президент, 
уважаемые к о л л е г и ! 
Сегодня, на пороге тре-

тьего тысячелетия, когда 
мы с вами собрались, что-
бы обсудить судьбы Рос-
сии, хотел бы поделиться 
своими взглядами. 

Жизнь человека, народа 
и государства определя-
ется основными категори-
ями времени и простран-
ства. Мы вступаем в но-
вое время и п о л у ч и л и от 
наших предшественни-
ков н а ш е п р о с т р а н -
ство — Великую Россию. 

Суть сегодняшнего мо-
мента заключается в том, 
что, двигаясь в будущее, 
нам предстоит формиро-
вать свое совместное про-
странство не столько в гео-
графическом, сколько в 
экономическом, социаль-
ном, политическом смыс-
ле. 

Это то пространство, в 
котором есть место инте-

ресам каждого россияни-
на — простого труженика, 
бизнесмена, государева 
человека, представителей 
элиты и высшей власти. 

Словом, речь и д е т о 
формировании жизнен-
ного пространства Рос-
сии, о ее стратегичес-
ких и н т е р е с а х в X X I 
веке. 

Это должна быть Россия, 
из которой не будут выво-
зиться капитал и утекать 
мозги, где не будет войн 
за передел собственности 
и выборов посредством 
«грязных» технологий. 

Это должна быть Россия, 
чье положение в мире оп-
ределено ресурсами, вкла-
дом в современную циви-
лизацию, интеллектуаль-
ным и физическим потен-
циалом ее народа. 

Речь идет о создании го-
сударства, которое займет 
лидирующие позиции в 
современном мире, чье 
л и д е р с т в о б у д е т опре-
д е л я т ь с я политической 
волей ее Президента и 

консолидацией интере-
сов ее э л и т и народа. 

Владимир Владимирович 
Путин начал эту гигант-
скую работу и получил пол-
ную поддержку народа. 

Мы как губернаторы, 
каждый из которых несет 
ответственность и перед 
своими регионами, и пе-
ред Президентом, и перед 
Правительством РФ, тоже 
включились в эту работу и 
встретили жесточайшее 
сопротивление. 

Как губернатор одного из 
ресурсоемких регионов 
России я столкнулся с про-
блемами, представляющи-
ми, по моему убеждению, 
угрозу стратегическим, 
национальным интере-
сам России. 

В нашей Пермской об-
ласти сконцентрирована 
не только значительная 
часть российских запасов 
калия, нефти, алмазов, пе-
реработка и транспорти-
ровка газа, но и столь же 
высокая степень конку-
рентной напряженности, 

которая соответствует вла-
дению и распоряжению 
этими богатствами. 

Приведу пример, кото-
рый касается такого сы-
рья, как калий. Здесь со-
единились воедино и ин-
тересы транснациональ-
ных корпораций, и внут-
ренняя конкуренция, и про-
тиворечия между такими 
системными группами, как 
калийщики и нефтяники. 

Аппетиты каждого из них, 
может быть, и вполне 
объяснимые, и даже есте-
ственные в сегодняшних 
условиях, не вписанные 
в систему национальных 
интересов и выверенной 
государственной поли-
тики, грозят не только 
п о т е р е й д л я Р о с с и и 
рынков сбыта, но и пос-
ледующим вытеснением 
ее на периферию миро-
вой экономики и поли-
тики. 

Есть и д р у г а я сторона 
вопроса. Сами по себе 
самые мощные экономи-
ческие группировки под-

вергаются д а в л е н и ю , 
если их деятельность не 
защищена целенаправ-
ленной политикой госу-
дарства. 

Это уже в полной мере 
почувствовали российские 
металлурги во время ан-
тидемпинговой кампании, 
развязанной североаме-
риканскими производите-
лями. 

Неужели, чтобы осоз-
нать э т у непреложную 
истину, нужно каждому 
дождаться своего часа?! 

В этой конкурентной 
борьбе, безусловно, явля-
ющейся естественным 
элементом рыночных от-
ношений, тем не менее, 
возникает реальная угро-
за экономической безо-
пасности России. И свя-
зано это с тем, что част-
ные, групповые и корпо-
ративные интересы нам 
пока не удалось органич-
но вписать в контекст го-
сударственной политики. 

(Продолжение на 2-й стр.) 



(Окончание. 
Начало на 1-й стр.) 

Развитие г о с у д а р с т в а 
заключается в т о м , на-
сколько каждый участник 
этого процесса осознает, 
что наши интересы, да что 
интересы — наши желания, 
чаяния и надежды на буду-
щее могут осуществиться на 
основе приоритетов России 
в новом тысячелетии. 

Только это может стать 
основой устойчивого раз-
вития государства. В этом 
и состоит неразрывное 
единство государства и 
гражданского общества. 

Особенно сегодня, когда 
мы видим, к каким послед-
ствиям приводит отсутствие 
консолидации элит, вызван-
ное конкурентной схваткой 
за контроль над мировыми 
ресурсами, даже в государ-
стве с такой стабильной по-
литической системой, как 
США. 

Наша задача не только 
с д е л а т ь выводы д л я себя 
в ситуации, когда веду-
щая мировая держава не 
в состоянии объявить имя 
законно избранного пре-
зидента, но и воспользо-
ваться таким обстоятель-
ством д л я продвижения 
системных стратегичес-
ких интересов России в 
мире. 

Исходя из всего сказан-
ного, осмелюсь п р е д л о -
жить уважаемому собра-
нию и лично господину 
П р е з и д е н т у В л а д и м и р у 
В л а д и м и р о в и ч у П у т и н у 
д л я дальнейшего обсуж-

дения с л е д у ю щ и е тези-
сы, которые я назвал: 

Семь шагов к цели 
О государстве. 
В области государствен-

ного строительства необ-
ходимо подвергнуть реви-
зии функциональную на-
полняемость всех ветвей и 
этажей власти. Сейчас ста-
ло ясно, что за годы, про-
шедшие с момента приня-
тия Конституции, государ-
ство стало иным, перешло 
в новое качество. Это зна-
чит, что на повестку дня 
выходит вопрос о внесе-
нии изменений в Консти-
туцию России. Прежде все-
го это касается перерасп-
ределения функций госу-
дарственных органов, при-
чем как по вертикали, так 
и по горизонтали. 

О самоуправлении. 
Это комплекс мер, связан-

ных с местным самоуправ-
лением. Необходимо дать 
реальные права местному 
самоуправлению с возложе-
нием реальной политичес-
кой и экономической ответ-
ственности и определить 
его границы. 

О праве. 
Пора сдвинуть правовую 

реформу с места. Самочув-
ствие хозяйствующих 
субъектов, уровень преступ-
ности и просто нормальная 
жизнь наших людей напря-
мую зависят от эффектив-
ности судебной системы, 
уровня развития правового 
поля в стране. Суд должен 

выполнять прежде всего за-
щищающую функцию, а не 
только устрашающую. 

О будущем нации. 
В ранге государственных 

забот проблемы рождения 
и воспитания детей должны 
занять одну из приоритет-
ных позиций. 

Нет ничего важнее наших 
людей. Если государство не 
будет уделять должного вни-
мания интеллекту и здоро-
вью нации, мы потеряем на-
цию и само государство. 

Государственные инвести-
ции в интеллект России, то 
есть в образование — на-
уку, культуру, в здоровье 
нации, а именно в медици-
ну, должны стать главной 
задачей на ближайший пе-
риод. 

О доме. 
Дом — главное в жизни 

каждого человека. Строи-
тельство жилья, доступного 
для всех — недорого и в 
кредит. Это оздоровит пси-
хологическую ситуацию в 
обществе, появится уверен-
ность в результатах труда. 
Это приведет к развитию со-
путствующих отраслей про-
мышленности, к развитию 
определенных направлений 
финансовой системы, со-
здаст реальные рабочие 
места. 

О заботе. 
Неуверенность людей кро-

ется, в том числе, в плачев-
ном состоянии пенсионной 
системы. Забота государ-
ства о старшем поколении, 
предполагающая эффектив-

ную пенсионную систему, 
включая систему региональ-
ной поддержки пенсионе-
ров, приведет к повышению 
эффективности и произво-
дительности труда, будет 
способствовать перекрытию 
каналов теневых финансо-
вых потоков. 

О производстве. 
В области промышленной 

политики мы должны сосре-
доточиться на поддержке 
стратегических произ-
водств. Необходимо на го-
сударственном уровне за-
фиксировать перечень стра-
тегических производств, та-
ких, например, как авиация, 
химия, машиностроение, 
«хайтек», в которых более 
всего нуждается страна, в 
которых Россия имеет уни-
кальные и преимуществен-
ные возможности. Так по-
ступали и поступают мно-
гие развитые страны. И эти 
производства, как локомо-
тивы, вытянут всю экономи-
ку страны. 

Здесь нельзя не сказать 
об ограничении роста тари-
фов на энергоносители, ко-
торые ведут к снижению 
конкурентоспособности на-
шего производства. Воз-
можна гибкая, государством 
установленная система та-
рифов, разных для разных 
видов производств. Д л я 
алюминия — одни тарифы, 
для самолетов — другие. 

О дорогах жизни. 
Говорят, что дороги -

кровеносная система стра-
ны. Поэтому, если мы хо-

тим, чтобы организм госу-
дарства жил и развивался, 
необходимо строительство 
дорог признать одним из 
стратегических направле-
ний государственной поли-
тики. Причем под дорога-
ми я понимаю не только и 
не столько асфальтирован-
ную полосу шоссе. В со-
временном мире дороги — 
это все, что связывает лю-
дей, регионы, предприя-
тия, это все способы, ка-
кими люди получают и об-
мениваются продуктами и 
информацией. Э т о все 
виды транспорта, это все 
виды коммуникаций. Необ-
ходимо сделать расчет, ка-
кие из них наиболее эф-
фективны в российских ус-
ловиях, и оказать им госу-
дарственную поддержку. 

Мне кажется, что если уда-
стся решительно продви-
нуться вперед по этим ос-
новным направлениям, рос-
сияне почувствуют и пой-
мут, что задачи государ-
ственного строительства -
не самоцель, а средство, с 
помощью которого можно 
создать достойные условия 
жизни для каждого гражда-
нина, обеспечить полити-
ческое и духовное возрож-
дение России. 

Благодарю за внимание и 
надеюсь, что мы очень ско-
ро найдем формы и спосо-
бы сотрудничества и люди 
поймут, что Госсовет — это 
важнейший орган по выра-
ботке государственной по-
л и т и к и , определяющей 
судьбы всех россиян. 

Спасибо. 

Т Е П Л О И У Ю Т - В К А Ж Д Ы Й ДОМ 
Избрание Игумнова — спасение от энергетической катастрофы 

20 ноября с. г. в Перми 
было подписано Соглаше-
ние о сотрудничестве 
между ОАО «Газпром» и 
Пермской областью. Свои 
подписи под этим докумен-
том поставили губернатор 
Прикамья Геннадий Игум-
нов и председатель прав-
ления «Газпрома» Рем Вя-
хирев, приехавший в Пермь 
специально для встречи с 
руководителем нашей об-
ласти. 

Пермская область всегда 
имела огромное значение для 
«Газпрома». Она входит в чис-
ло десяти российских регио-
нов — крупнейших потребите-
лей газа. По территории За-
падного Урала проходят 17 ма-
гистральных газопроводов вы-
сокого давления. В нашей об-
ласти работают 14 подразде-
лений ООО «Пермтрансгаз», в 
которых трудятся более шес-
ти тысяч человек. Именно бла-
годаря их работе в наши дома 
приходят газ, тепло, горячая 
вода, электричество (ведь 
электроэнергия также выраба-
тывается на газе). 

Несколько крупнейших 
пермских предприятий -
ОАО «Авиадвигатель», ОАО 
«Пермский моторный завод», 
НПО «Искра» — выпускают по 
заказам «Газпрома» газотур-
бинные установки и газопе-
рекачивающие агрегаты для 
магистральных газопроводов. 
В начале 90-х годов именно 
заказы «Газпрома» помогли 
этим предприятиям выжить, 
обеспечили их трудовые кол-
лективы работой и зарпла-
той. 

Выступая на совещании с ди-
ректорами ведущих промыш-
ленных предприятий Прикамья, 
Рем Вяхирев отметил: «Мы убе-

дились, что газоперекачиваю-
щие агрегаты, производимые в 
Перми,— лучшие в мире. Мы 

намерены значительно уве-
личить заказы на производ-
ство этой техники». А это 
значит, что предприятиям 
холдинга «Пермские мото-
ры» и НПО «Искра» гаран-
тированы солидные финан-
совые вложения, а их тру-
довым коллективам — ра-
бота и зарплата. 

Соглашением,подписан-
ным Геннадием Игумновым 
и Ремом Вяхиревым, предус-
матривается дальнейшая гази-
фикация городов и районов об-
ласти — прежде всего, сельс-
ких. Уже в нынешнем году бла-
годаря дружной работе руко-
водства области и газовиков 

«голубое топливо» пришло в 
дома жителей Кишертского, Ча-
стинского и Верещагинского 
районов. И это — только нача-
ло. 

На пресс-конференции 
главе «Газпрома» Рему Вя-
хиреву был задан вопрос о 
том, кого бы лично он хотел 
видеть губернатором Перм-
ской области после выборов 
3 декабря. С кем ему было 
бы лучше работать? Рем 
Иванович ответил на этот 

Подписание Соглашения 
о сотрудничестве между ОАО «Газпром» 

и Пермской областью. 

вопрос однозначно: «Если 
бы я жил в Прикамье, то про-
голосовал бы только за Ген-
надия Вячеславовича Игум-
нова. Это человек, который 
умеет делать дело, который 

владеет ситуацией в обла-
сти, который может прине-
сти вашему краю немало 
пользы». 

Итак, один из самых влия-
тельных людей России Рем 
Вяхирев свой выбор сделал. 
Если губернатором Пермской 
области станет не Геннадий 
Игумнов, а кто-то другой, «Газ-
пром» значительно снизит 
свои инвестиции в нашу об-
ласть. Если губернатором 
Пермской области станет не 
Геннадий Игумнов, многомил-
лиардные заказы «Газпрома» 

на производство техники пой-
дут совсем не в Пермь, а, к 
примеру, в Ярославскую об-
ласть. Там есть предприятие 
«Рыбинские моторы», которое 
давно бьется за то, чтобы за-
получить выгодный заказ газо-
виков. В свое время именно 
Геннадий Игумнов убедил 
Рема Вяхирева в том, что за-
казы «Газпрома» должны раз-
мещаться только на пермских 
предприятиях. 

Итак, если Игумнов проиг-
рывает, «Газпром» уходит с 
пермских предприятий. Те ли-
шаются огромных денег, ра-
бочие остаются без работы и 
без зарплаты. Это приведет к 
массовой безработице и со-
циальному взрыву. 

Долги, в первую очередь 
предприятий и бюджета 
г. Перми, перед «Газпромом» 
значительны, и только благо-
даря уважительному отноше-
нию к Игумнову Вяхирева мы 
получаем газ в необходимом 
объеме. В случае проигрыша 
Игумнова поставки газа бу-
дут резко ограничены или со-
всем прекращены. А это при-
ведет к непредсказуемым по-
следствиям. 

Я уж не говорю о том, 
что в случае проигрыша 
Игумнова «Газпром» 
прекратит газификацию 
нашего села. А это -
ничуть не меньшая ка-
тастрофа. 

Нужно ли нам все это? 
Конечно, нет. Значит, 3 
декабря нам надо сде-
лать единственно пра-
вильный выбор! 

В л а д и м и р 

В О Й Т Е Н К О . 



Об этом говорят данные последнего соцопроса 
Московское независимое социологическое агентство «Статус» 

по заказу Российского центра социальных и политических иссле-
дований провело на территории Пермской области третий оп-
рос, посвященный выборам губернатора. Опрос проходил в пери-
од с 20 по 22 ноября 2000 г. во всех городах и районах Пермской 
области. В нем приняли участие 1100 человек из четырех возра-
стных групп. Выборка в каждом городе и районе пропорциональ-
на количеству избирателей, метод опроса — стандартизиро-
ванное интервью по месту жительства. Максимальная статис-
тическая погрешность данных изменений составляет 3 процен-
та. 

На вопрос «Если бы выбо-
ры губернатора Пермской об-
ласти состоялись в ближай-
шее воскресенье, за кого из 
зарегистрированных кандида-
тов в губернаторы вы бы про-
голосовали?» ответы распре-
делились следующим образом: 

Анохин П. В. — 3,8%; 
Бурляков Ю. В. — 0,6%; 
Игумнов Г. В. — 57,8%; 
Левитан С. В. — 1,2%; 
Пархоменко С. И. — 0,8%; 
Трутнев Ю. П. — 27,9%; 
Против всех — 3,2%; 
Пока не знаю — 2,2%; 
Не пойду голосовать — 2,5%. 

Таким образом, за прошед-
шую неделю Геннадий Игум-
нов значительно увеличил от-
рыв от своего ближайшего 
конкурента — Юрия Трутне-
ва. И сегодня можно с боль-

шой долей уверенности гово-
рить о том, что действующий 
губернатор одержит убеди-
тельную победу уже в первом 
туре. Интересно, что сегодня 
за Геннадия Игумнова соби-
раются голосовать не только 
опрошенные жители сельских 
районов и малых городов, но 
и, например, избиратели Бе-
резников и Соликамска. Ви-
димо, определенное влияние 
на них оказала информация, 
опубликованная в прошлом 
номере нашего бюллетеня. На-
помним, что речь там шла о 
возможной продаже ОАО 
«Уралкалий» канадцам, что 
может стать реальностью в 
случае прихода к власти в 
нашей области Юрия Трутне-
ва. 

Снизился рейтинг и всех ос-
тальных конкурентов Генна-

дия Игумнова. Особенно силь-
но упала популярность Павла 
Анохина. Видимо, потоки гря-
зи, которые кандидаты льют 
на действующего губернатора, 
уже никак не влияют на мне-
ние людей. Особенно, если кан-
дидаты, кроме критики нынеш-
ней власти, ничего не могут 
предложить избирателям. 

И еще одна особенность пос-
леднего опроса. Значительно 
снизилось число людей, кото-
рые до сих пор не определи-
лись в выборе, а также тех, 
кто вообще не собирается при-
нимать участие в голосовании. 
Судя по всему, немалая часть 
тех, кто неделю назад не знал, 
за кого голосовать, или не хо-
тел идти на выборы, сегодня 
перешла в ряды сторонников 
Геннадия Игумнова. 

Андрей ПАВЛОВ. 

ВААСТЬ ОТВЕЧАЕТ НА ВОПРОСЫ. 
Что интересует избирателей? 

На предвыборных встречах люди задают кандидату в губер-
наторы Геннадию ИГУМНОВУ очень много вопросов. К сожа-
лению, далеко не на все из них он успевает ответить сразу. 
Оставшиеся вопросы он берет под свой особый контроль. По 
просьбе кандидата мы публикуем его ответы на те вопросы, 
которые встречаются наиболее часто. 

— Геннадий Вячеславович, 
как в Пермской области ве-
дется борьба с беспризорнос-
тью среди детей? 

— Только за год социальные 
службы помогли шестидеся-
ти тысячам детей из неблаго-
получных семей. Около со-
рока тысяч подростков, ока-
завшихся в сложной жизнен-
ной ситуации, прошли курс 
реабилитации. 

В нашей области работают 
двадцать пять психолого-пе-
дагогических центров, кото-
рые оказывают комплексную 
помощь детям и подросткам, 
оказавшимся в социально 
опасном положении или име-
ющим отклонения в разви-
тии и поведении. Помимо 
этого есть областная эксперт-
ная психологическая медико-

педагогическая консультация. 
Сегодня в Прикамье — во-

семь социально-реабилита-
ционных центров для несо-
вершеннолетних, один центр 
помощи детям, оставшимся 
без попечения родителей, 
девять социальных приютов 
для детей и подростков. 
С целью профилактики без-
надзорности и правонаруше-
ний несовершеннолетних в 
Пермской области открыва-
ются специализированные 
учреждения в Бардымском, 
Красновишерском районах, 
Кировском районе Перми. 

В области проведено 68 рей-
дов «Бродяжка», девятнадцать 
из них — в Перми. В резуль-
тате выявлено более двух ты-
сяч детей, склонных к бро-
дяжничеству. Всем им оказа-

на помощь в виде горячего 
питания или продуктового 
набора. 

— Геннадий Вячеславович, 
появилась возможность рен-
табельно вести сельское хо-
зяйство. Однако цены на тех-
нику, удобрения, горюче-сма-
зочные материалы столь ве-
лики, что доходы хозяйств 
очень низкие. Зарплата ме-
ханизаторов и животноводов 
во многих районах не превы-
шает 400—500 рублей в ме-
сяц. Какие меры предприни-
маются в области для повы-
шения жизненного уровня 
сельского населения? 

— Только в нынешнем году 
из областного бюджета на 
поддержку аграрного сектора 
области выделено более од-
ного миллиарда рублей. За 
счет лизингового фонда за 
год в область поставлено тех-
ники на сумму более 200 мил-
лионов рублей. Действует си-
стема круглогодичного товар-
ного кредита по льготным це-
нам. В текущем году сельс-

ким товаропроизводителям 
отпущено горюче-смазочных 
материалов на сумму более 
400 миллионов рублей. При 
этом экономия на разнице 
цен превышает 60 миллионов 
рублей. 

За счет бюджетных средств 
поставлена 31 тысяча тонн 
минеральных удобрений на 
37 миллионов рублей. В со-
ответствии с программой га-
зификации сельских терри-
торий только в нынешнем 
году введено в эксплуатацию 
150 километров газоразводя-
щих сетей и подключены со-
циальные и производствен-
ные объекты в Кунгурском, 
Березовском, Уинском, Елов-
ском, Ординском, Карагай-
ском, Кишертском и ряде 
других районов. 

По программе «Сельский 
дом» в нынешнем году будет 
введено пятьсот домов. На 
льготных условиях ведут стро-
ительство около двух тысяч 
сельских семей. 

Однако всего этого явно 
недостаточно. Село сегодня 
живет очень трудно. Мы при-
няли кардинальные меры 
оживления деревни, по всем 
направлениям, обозначен-
ным в вопросе. Осуществле-
ние их на практике селяне 

области почувствуют уже в 
будущем году. 

— Как вы будете решать 
проблему борьбы с реализаци-
ей суррогатного спиртного? 
Больно смотреть, как гибнут 
от этого люди... 

— Областная администра-
ция давно предпринимает 
энергичные шаги для того, 
чтобы перекрыть потоки 
фальсифицированного алко-
голя. Именно для этого мы 
ввели региональную иденти-
фикационную марку для 
крепкой алкогольной продук-
ции, реализуемой в Прика-
мье. Тем самым удалось по-
ставить заслон бодяжной вод-
ке, ввозимой в нашу область 
с других территорий России. 

Сегодня все спиртные на-
питки, продаваемые на тер-
ритории нашей области, про-
ходят тщательную предпро-
дажную экспертизу. Статис-
тика говорит о том, что в 
результате количество отрав-
лений суррогатной водкой и 
иными алкогольными напит-
ками резко снизилось. 

В дальнейшем этот вопрос 
будет находиться на моем 
личном повседневном конт-
роле. 

Сергей БОРИСОВ. 

из Постановления IV отчетно-выборной 
конференции Пермской областной организации 

ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных Сил и правоохранительных органов 

22 ноября 2000 года 
г. Пермь 

...п. 8. В связи с проведением 3 декабря выборов 

губернатора области, глав городских и районных 

администраций, депутатов органов местного са-

моуправления рекомендовать городским, район-

ным советам ветеранов поддержать кандидатуру 

Игумнова Геннадия Вячеславовича по избранию 

губернатором области. 

Принять необходимые меры, чтобы в выборах 

приняли участие все пенсионеры, направить орга-

низационные и пропагандистские усилия вете-

ранских организаций на поддержку тех кандида-

тов по избранию глав администраций, депутатов 

органов местного самоуправления, которые име-

ют четкую и конкретную программу, направлен-

ную на решение социальных и экономических 

проблем в защиту ветеранов войны и труда. 

На конференции присутствовали 149 депутатов. 

Постановление принято большинством голо-

сов. 

Выписка верна. 



За что борются кандидаты на пост губернатора Пермской области 
Начавшаяся как одна из самых спокойных, е с л и 

не сказать скучных (мало кто сомневался, что по-
б е д и т д е й с т в у ю щ и й губернатор Геннадий Игум-
нов), избирательная кампания вдруг стала препод-
носить невероятные сюрпризы. Такие, что у з д р а -
вомыслящих пермяков голова пошла кругом. 

Ультиматум 

Основным соперником Игумно-
ва шел депутат Государственной 
Думы Павел Анохин. Из местных. 
Предприниматель, ничем себя не 
запятнал. Но, как говорят в наро-
д е , т я г а т ь с я с И г у м н о в ы м е м у 
трудно. Губернатора область зна-
ет в лицо, а главное — знает по 
д е л а м . Э т о при нем область с т а -
ла о с т р о в о м стабильности. Даже 
в с а м ы е р а з р у ш и т е л ь н ы е годы 
р е ф о р м р а б о т а л а п р о м ы ш л е н -
ность, налогами наполнялся бюд-
жет, люди получали зарплаты. 

А в последнее время положе-
н и е у л у ч ш и л о с ь . З а р а б о т а л а 
«оборонка», составляющая е д в а 
ли не две трети областной про-
мышленности. Повысилась о т д а -
ча от тех предприятий, где ощу-
т и м а доля государственной с о б -
ственности. 

В с е э т о с о з д а в а л о х о р о ш и е 
предпосылки для успеха и в но-
вой и з б и р а т е л ь н о й к а м п а н и и . 
Поэтому Игумнов даже не борол-
ся. Просто он шел к победе. Как 
вдруг в средствах м а с с о в о й ин-
ф о р м а ц и и появилось его заяв-
ление. В нем Игумнов с о о б щ а л , 
что выходит из борьбы за губер-
наторский пост, в т о м числе по 
личным обстоятельствам. На ос-
вободившееся м е с т о немедлен-
н о з а с т у п и л м э р П е р м и Ю р и й 
Трутнев. 

К о г д а е г о в о ч е р е д н о й р а з 
спросили, почему он выходил из 
борьбы, Игумнов ответил: «Мне 
предъявили ультиматум. Или я 
ухожу, или против моей дочери 
возбуждают уголовное дело». 

Тогда уйти губернатор отказал-
ся. На следующий день ему по-
казали постановление о возбуж-
дении уголовного дела. Одновре-
менно начались обыски у сорат-
ников Игумнова, вызовы их в про-
куратуру. Машина давления зара-
ботала во всю мощь. И губерна-
тор дрогнул. 

Но п о т о м с ъ е з д и л в Москву. 
Получил консультации и поддер-
жку. З а б р а л свое заявление об 
отказе баллотироваться. Выше-
с т о я щ и е п р а в о о х р а н и т е л ь н ы е 
инстанции проверили д е й с т в и я 

областных чинов. Уголовное дело 
на дочь Игумнова закрыли за от-
сутствием состава преступления. 
Перед людьми, пострадавшими от 
незаконных обысков и допросов, 
и з в и н и л и с ь . И только тех, кто 
предъявлял ультиматум, широкая 
публика до поры до времени не 
знала. 

Канадский интерес 

Крупных месторождений с ка-
лийными удобрениями на земном 
шаре всего несколько. Два из них 
— в России, под Пермью. В связи 
с сегодняшними экономическими 

трудностями на селе, отсутствием 
внутренних закупок около 7 0 % на-
ших удобрений идет на экспорт, 
принося большой доход стране. 

Мы — не единственные на ми-
ровом рынке. Есть е щ е произво-
дители и продавцы: в Германии, 
Израиле, Иордании и т. д. Нако-
нец, есть крупное производствен-
ное о б ъ е д и н е н и е «Беларуська-
лий». Однако самые мощные про-
изводители — в Канаде. 

С т р е м я с ь подмять мировую ка-
л и й н у ю п р о м ы ш л е н н о с т ь п о д 
с е б я , канадцы с о з д а л и единую 
экспортную организацию «Канпо-
текс». 

Для обеспечения доминирую-
щего положения на мировом рын-
ке канадцы стали пытаться купить 
акции других калийных предпри-
ятий. 

Но с а м ы й важный экономичес
кий противник был в Р о с с и и , п о д 
Пермью. Выбив его с рынка, мож-
но было бы не тратить силы на 
остальных. Только как э т о с д е -
лать? Хотя с о з д а н н о е когда-то 
государством предприятие попа-
ло в частные руки, владельцы О А О 
«Уралкалий» были все же не все-
гда вольны в своих действиях. 
Они предпринимали попытки на-
править экспортные потоки через 
зарубежные структуры, вели се-
паратные переговоры с канадца-
ми. Однако сделать решительный 
шаг по продаже предприятия ино-
с т р а н ц а м м е ш а л о п р о т и в о д е й -
ствие губернатора Игумнова. Он, 
конечно, был рыночником, но при 
э т о м в первую очередь помнил об 
э к о н о м и ч е с к о й б е з о п а с н о с т и 
Р о с с и и . Поэтому, как только уз-
нал в начале избирательной кам-
пании об очередных переговорах 

владельцев О А О «Уралкалий» с 
«Канпотексом» о передаче канад-
ской ф и р м е уже с 2001 года экс-
портных о б ъ е м о в предприятия, 
тут же заявил, что не д о п у с т и т 
этого. Намеченные планы калий-
ных баронов Игумнов расценил 
как первый шаг канадцев к при-
обретению стратегически важно-
го российского предприятия. 

Мог ли такой человек устраи-
вать местных олигархов на губер-
наторском посту? 

Причины, по которым калийные 
б а р о н ы р е ш и л и п о с т а в и т ь н а 
Трутнева и нейтрализовать опас-
ного для них Игумнова, понятны. 

Кому должен, всем прощаю 

Мы не б у д е м д а в а т ь оценки 
Юрию Трутневу как мэру Перми. 
К о с н е м с я д р у г о й с т о р о н ы е г о 

1995 года его ф и р м а «ЭКС Л и м и -
тед» в з я л а в п е р м с к о м банке 
«Заря Урала» ссуду в 500 тыс. дол-
ларов. В качестве залога пред-
ставила большой магазин. А вско-
ре заложенное имущество было 
внесено как вклад в уставный ка-
питал другой трутневской фир-
мы — З А О «Крис». Таким о б р а -
з о м состоялся увод капиталов, и 
огромный, по пермским меркам, 
кредит нечем стало закрывать. 

А через месяц та же самая трут-
невская «ЭКС Лимитед» взяла все 
в т о м же банке «Заря Урала» е щ е 
о д и н к р е д и т : п о - с т а р о м у в 
3 млрд. 622 млн. рублей. Зало-
гом становятся акции банка на 
2 млрд. 206 млн. рублей, принад-
лежащие трутневской фирме. Че-
рез несколько месяцев эти акции 

д е я т е л ь н о с т и — п р е д п р и н и м а -
тельской. Т е м более он ее не ос-
тавил, судя по сообщениям прес-
сы, даже п е р е й д я на г о с у д а р -
ственную службу. Насколько э т о 
законно — не нам судить. Но, ду-
мается, российскому парламенту, 
правовым органам есть над чем 
поработать, чтобы у нас больше 
не было секретарей С о в е т а бе-
з о п а с н о с т и Р о с с и и с д в о й н ы м 
гражданством, вроде Березовско-
го, а также мэров и губернаторов, 
занимающихся на государствен-
ной службе коммерческой д е я -
тельностью. 

М э р о м Трутнев был избран бу-
дучи хозяином крупных коммер-
ческих структур. То есть имел хо-
роший капитал. А вот как он об-
разовался, знали не все. Если бы 
узнали, может, м э р о м П е р м и в 
1996 году стал другой человек. 

Вот только два примера. В мае 

у банка якобы покупает производ-
с т в е н н о - к о м м е р ч е с к а я ф и р м а 
«Андрэ». При э т о м берет о б я з а -
тельство погасить весь долг трут-
невского Т О О «ЭКС Лимитед» в 
р а з м е р е , как п о м н и м , 3 м л р д . 
622 млн. рублей. 

Но мало кто знал, что эти ак-
ции уже не имели никакой цены. 
Банк ко в р е м е н и с о в е р ш е н и я 
с д е л к и т р е щ а л п о в с е м ш в а м . 
Конкурсный управляющий «Зари 
Урала» О. Никольский со своей 
командой кинулись искать долж-
ников — надо было расплачивать-
ся с тысячами граждан и п р е д -
приятий. Направили письмо ди-
ректору ф и р м ы «Андрэ» С. Ряб-
кову, с которым Трутнев подпи-
сал договор о переуступке д о л -
га. Предупредили, что по закону 
ему грозит уголовная ответствен-
ность за уклонение от выплаты 
кредита. Но ответа не дождались. 
Как не увидели и с а м о г о Рябко-
ва. Такого в фирме, з а р е г и с т р и -
рованной по квартирному адре-
су, никогда не было, и как мог 
Трутнев подписать договор с не-
существующим человеком — по 
сей день загадка. 

Зато никаких загадок не п р е д -
ставляют операции с получени-
ем б е с п р о ц е н т н ы х к р е д и т о в в 
банке «Заря Урала», легкая про-
дажа обесцененных акций. З а м е -
с т и т е л е м председателя Наблю-
дательного с о в е т а банка в э т о 
время был глава «ЭКС Лимитед» 
Юрий Трутнев. Сегодня его фир-
ма, судя по собственным оценкам 
мэра, процветает. Оставаясь дол-
жностным лицом, он о с т а е т с я и 
б и з н е с м е н о м , даже не скрывая 
этого. Д в е р и его кабинета в фир-
ме «ЭКС Лимитед» украшает таб-
личка «Юрий Петрович Трутнев». 

Но кто знает, как повернутся 
события завтра и какую табличку 
придется с н и м а т ь ? В недавнем 
интервью «Известиям» з а м е с т и -
т е л ь Г е н е р а л ь н о г о п р о к у р о р а 
Р о с с и и Василий Колмогоров, го-
в о р я о б о д н о м и з о л и г а р х о в , 
объявленных в федеральный ро-
зыск, сказал, что он «брал в кре-
д и т миллионы долларов. С у д я по 
тому, что в залог он передавал 
акции фактически о б а н к р о т и в -
шихся компаний, мы делаем вы-
вод, что возвращать деньги он не 
собирался. Э т о и есть мошенни-
чество». 

Константин ВАГАНОВ. 

Статья перепечатана в сокра-
щенном виде. 

КАК ВЗДУВАЮТСЯ ЦЕНЫ НА ЛЕКАРСТВА 

ВФЕВРАЛЕ нынешнего года гла-
ва Перми издал постановление 

«О реорганизации муниципальных ап-
тек». В соответствии с ним все аптеки 
города перешли в собственность муни-
ципального предприятия «Пермские ап-
теки». Таким образом, в областном цен-
тре была создана искусственная моно-
полия на продажу лекарств населению. 
Это привело к ухудшению обеспечения 
пермяков лекарствами, росту цен на них, 
исчезновению из продажи многих фарм-
препаратов. 

Необходимость в аптечной реформе 
обосновывалась якобы кризисом фарма-
цевтического хозяйства Перми. При этом 
факты говорят совсем об обратном. Объем 
реализации лекарств в целом по аптекам 
увеличился за год на 56,7 процента, их 
прибыль выросла на 70,4 процента, рен-
табельность составила 4,1 процента. 
Вхождение же всех муниципальных ап-
тек Перми в состав муниципального уни-
тарного предприятия «Пермские аптеки» 

может лишь снизить эти показатели. Ведь 
теперь руководители аптек не заинтере-
сованы в том, чтобы хорошо работать. 
Псе равно всю прибыль забирает себе 
чужой дядя. 

Еще в мае нынешнего года 525 сотруд-
ников пермских аптек обратились с пись-
мами к вице-премьеру российского пра-
вительства Валентине Матвиенко и гу-
бернатору Пермской области Геннадию 
Игумнову. Авторы обращений выразили 
неприкрытую тревогу в связи с события-
ми, происходящими в аптечном хозяй-
стве областного центра. 

Специалисты главного управления 
экономики администрации области, про-
ведя анализ состояния муниципальных 
аптек Перми, дали заключение о том, что 
никакой необходимости в их реорганиза-
ции нет. Еще в мае с. г. тогдашний 
начальник Прикамского антимонополь-
ного управления Владимир Соломонов 
(ныне - главный федеральный инспек-
тор по Пермской области) усмотрел в 

такой реорганизации признаки наруше-
ния антимонопольного законодательства. 
И предложил администрации Перми не 
нарушать закон. 

По мнению знающих людей, вся затея 
с реорганизацией выгодна тем предпри-
нимателям от фармации, которые хотели 
устранить с дороги конкурентов, торгую-
щих более дешевыми лекарствами, си-
лой заставив их работать на себя. И вот 
руками пермского мэра им удалось этого 
добиться. Торговля лекарствами в обла-
стном центре сосредоточена в одних ру-
ках. Кто от этого выиграл, а кто проиг-
рал? 

Ясно, что проиграли все жители Пер-
ми, которым теперь придется покупать 
лекарства по завышенным цепам. А вы-
играли — торговцы. 

Кстати, руководители муниципально-
го унитарного предприятия «Пермские 
аптеки» не имеют фармацевтического об-
разования, что является грубейшим на-
рушением закона. Впрочем, их это вряд 

ли волнует. Ведь они прежде всего ком-
мерсанты, главная цель которых — вы-
качан, из аптек как можно больше денег. 
Для того чтобы наполнить собственные 
карманы. А может, и поделиться кое с 
кем из администрации Перми? 

Кстати, о деньгах. МУП «Пермские 
аптеки» было создано в сентябре про-
шлого года для реализации городской 
программы по обеспечению лекарства-
ми льготных категорий больных Пер-
ми. На протяжении всего периода дей-
ствия этой программы ее показатели не 
планируются, а контрольные цифры до 
исполнителей не доводятся. Это созда-
ет благодатные условия для нецелевого 
использования бюджетных средств ру-
ководством предприятия «Пермские ап-
теки». 

Между тем, по мнению аптечных ра-
ботников, программа льготного отпуска 
лекарств в Перми не исполняется. Ле-
карственные препараты, предназначен 
пые для ветеранов, своевременно в апте-

ки не завозятся. Городское управление 
здравоохранения упорно не желает вов-
ремя рассчитываться с аптеками за ле-
карства, бесплатно отпущенные населе-
нию и больницам. 

Например, весь прошлый год аптеки 
Перми не получили ни копейки на закуп-
ку лекарств, хотя в других городах и 
районах нашей области местные бюдже 
ты выделяли деньги на покупку фармп
репаратов. Это позволило значителык 
удешевить их. 

В течение года аптечные работник 
Перми пытались добиться встречи с 
Юрием Трутневым для того, чтобы дос-
тучаться до мэра со своими проблемами 
Безуспешно — Юрий Петрович не на 
шел времени, чтобы принять их. 

Зато сегодня кандидат в губернаторы 
Трутнев рассказывает избирателям обла-
сти сказки о том, как дешево стоят ле-
карства в пермских аптеках. 

Олег БЕРДЫШЕВ. 


